

BAB 1. PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Kampus merdeka adalah salah satu bagian dari kebijakan merdeka belajar yang dicanangkan menteri pendidikan, kebudayaan riset dan teknologi yang memberikan kesempatan bagi mahasiswa untuk mengasah kemampuannya sesuai dengan minat dan bakat masing-masing. Dalam kegiatan kampus merdeka ada beberapa kegiatan salah satunya wirausaha merdeka.

Wirausaha merdeka adalah bagian dari program MBKM yang bertujuan untuk memberikan kesempatan kepada mahasiswa belajar dan mengembangkan diri menjadi calon entrepreneur melalui aktivitas di luar kelas perkuliahan. Politeknik negeri jember dipercayai menjadi penyeenggara wirausaha merdeka dikarenakan selaras dengan teaching factory yang menjadi sarana prasarana yang memadai dan cukup representative.

Wirausaha merdeka adalah sebuah kegiatan merdeka kampus belajar merdeka dengan konteks pembelajaran kewirausahaan. Berkaitan dengan hal tersebut, semua mahasiswa dari universitas berbagai daerah yang mengikuti seluruh alur kegiatan WMK hingga selesai. Pada saat proses kegiatan wmk ada beberapa kegiatan didalamnya antara lain EDC, Magang Tematik, Inkubasi Bisnis, *Bootcamp*, *Bussines Matching*, Gelar Produk, dan Rekognisi (final *assessment* WMK) yang harus diikuti agar pencapaian pembelajaran 20 sks bisa dicapai dengan output produk dan nomer induk berusaha.

Pengimplementasian ilmu Teknologi Informasi sesuai dengan Jurusan yang diminati di dunia industri dilakukan di CV E-Solusindo Jember yang merupakan perusahaan bergerak di bidang IT atau *softwarehouse*. CV E-Solusindo menerapkan teknologi informasi dan juga kewirausahaan diberbagai bidang. Pada pelaksanaan magang wirausaha merdeka di CV E-Solusindo, penyusun mencoba untuk membangun perusahaan startup penyedia jasa pembuatan aplikasi yang bergerak dibidang teknologi. Seperti pembuatan *Website*, *Mobile App*, *Jasa Design Interface* sesuai dengan masalah yang sedang dihadapi.

Produk yang kami pilih bergerak di bidang teknologi dan jasa karena sejalan dengan keahlian yang kami miliki. Semakin berjalannya waktu teknologi semakin berkembang pesat dan berjajar dengan segala kegiatan yang dilakukan dimana dan kapan saja. Sehingga tidak menuntut kemungkinan semua kegiatan dapat dipermudah dengan teknologi penyusun mengambil contoh salah satunya yaitu di rumah sakit.

Berdasarkan *research* dan pengalaman pribadi sebagai pasien, alat darurat pemanggil nurse atau tenaga kesehatan sering kali tidak tepat guna. Sehingga dengan adanya problematika tersebut kami menciptakan alat darurat pasien berbasis *Mobile App* sebagai produk pertama dari perusahaan startup penyedia jasa pembuatan aplikasi yang bergerak dibidang teknologi yang penyusun bangun.

1.2 Tujuan dan Manfaat

Adapun tujuan dan manfaat dari pelaksanaan Program Wirausaha Merdeka (WMK) dijabarkan sebagai berikut:

1.2.1 Tujuan Umum

Tujuan adanya magang wirausaha merdeka ini bertujuan untuk membangun semangat entrepreneur muda pada mahasiswa sebagai penerus bangsa untuk menumbuhkan bibit pencipta lapangan kerja. Selain itu, tujuan magang yaitu melatih mahasiswa agar lebih kritis terhadap perbedaan atau kesenjangan yang mereka jumpai di lapangan dengan yang diperoleh di bangku kuliah. Tidak hanya itu mahasiswa juga dapat menambahkan skill yang dimiliki di bidang wirausaha. Dengan demikian mahasiswa tidak hanya memperoleh ilmu di bidang ahlinya namun juga memperoleh ilmu bidang kewirausahaan yang tidak didapatkan di bangku perkuliahan.

1.2.2 Tujuan Khusus

Selain tujuan diatas, program ini bertujuan antara lain:

- a. Menggali informasi cara mendirikan startup bisnis sendiri setelah mengikuti kegiatan wirausaha merdeka ini .
- b. Mampu membuka lapangan pekerjaan atas usaha yang sudah didirikan.
- c. Memberikan pengetahuan dan pengalaman wirausaha mahasiswa.

- d. Meningkatkan kreatifitas pada mahasiswa.
- e. Mampu berkomunikasi dan bekerja sama dalam tim untuk membentuk usaha yang didirikan.
- f. Memberikan gambaran bagaimana mengembangkan usaha supaya usaha terus berjalan dan meraih keuntungan sebanyak-banyaknya.
- g. Memberikan pengetahuan bagaimana cara mencari pelanggan atau partner kerja untuk kemajuan usaha yang dijalankan.
- h. Melatih mental jiwa wirausaha sebab seorang wirausaha tidak boleh menyerah begitu saja dan harus tahan banting.
- i. Membantu mewujudkan usaha yang akan dibangun atau direncanakan oleh mahasiswa.

1.2.3 Manfaat

a. Bagi Mahasiswa

Dengan mengikuti program wirausaha merdeka ini banyak manfaat yang bisa diambil dan diimplementasikan dalam kehidupan sehari-hari yaitu mampu mahasiswa terlatih untuk mengerjakan pekerjaan lapangan dan sekaligus melakukan serangkaian keterampilan sesuai dengan bidang keahliannya. Mahasiswa memperoleh kesempatan untuk memantapkan keterampilan dan pengetahuan sehingga kepercayaan diri semakin meningkat. Melatih mahasiswa untuk menjadi entrepreneur muda dan mahasiswa dapat menciptakan bisnis startup dikalangan mahasiswa untuk mengurangi pengangguran.

b. Bagi Perguruan Tinggi Pelaksana Program

Melalui program ini diharapkan Perguruan Tinggi pelaksana mampu mengembangkan dan memperluas jaringan kerjasama antara perguruan tinggi pelaksana dan perguruan tinggi peserta. Perguruan tinggi juga mampu menambah eksistensi perguruan tinggi penyelenggara dan meningkatkan akreditasi bagi perguruan tinggi pelaksana.

c. Bagi Masyarakat Luas

Dengan adanya program wirausaha merdeka ini memiliki manfaat merdeka bagi masyarakat luas yaitu mengurangi angka pengangguran dikalangan masyarakat karena dengan adanya program ini dapat meningkatkan lapangan pekerjaan. Dapat memotivasi masyarakat untuk membangun usaha UMKM sendiri. Produk yang dihasilkan dan di pasarkan mampu memenuhi kebutuhan masyarakat dalam kehidupan sehari – hari.

1.3 Lokasi dan Waktu

Tabel 1. 1 Tempat dan Waktu Pelaksanaan Program Wirausaha Merdeka

Kegiatan	Waktu pelaksana	Tempat
Kick off	5 September 2022	GOR perjuangan polije
EDC	6 - 9 September 2022	GOR perjuangan polije
Outbond	10 September 2022	Lapangan polije
Magang DUDI Tematik	12 September - 5 November 2022	CV. E-Solusindo Jember
Inkubasi Bisnis	16 - 20 November 2022	Zoom meeting
Boothcmp	21 - 25 November 2022	GOR perjuangan polije
Survey Tempat dan Pendataan	26 November 2022	GOR perjuangan polije
Gelar Produk Ke-1	27 November 2022	GOR perjuangan polije
Bimtek BNSP	28 - 29 November 2022	GOR perjuangan POLIJE
Gelar Produk Ke- 2	30 November 2022	GOR perjuangan POLIJE
UjiKom BNSP	1 - 5 November 2022	GOR perjuangan POLIJE
<i>Business Matching</i> , Gelar Produk dan <i>Closing</i>	6 Desember 2022	GOR perjuangan POLIJE

1.4 Metode Pelaksanaan

Magang tematik merupakan pembelajaran praktik mahasiswa di industri yang mengintegrasikan capaian kompetensi dari beberapa mata kuliah yang

diaplikasikan melalui pengalaman kerja atau praktik profesi di industri dengan bimbingan dari dosen dan praktisi industry, serta diberikan target luaran kegiatan yang terukur.

E-Solusindo adalah perusahaan bergerak di bidang teknologi memberikan solusi terhadap permasalahan dalam kebutuhan teknologi anda, baik itu kebutuhan mengenai data elektronik, aplikasi hingga sistem informasi. Menyediakan pelayanan pembuatan aplikasi, *website* berbasis *android*. E-Solusindo menerapkan sistem kerja full time mulai pukul 08.00 – 16.00, Sabtu WFH (*Work From Home*).